



Presupuesto Municipal Coyhaique 2025: Con énfasis en Seguridad y Desarrollo Urbano Comunitario

Por disposición de la máxima autoridad comunal, se incrementará en un 57% el presupuesto en Seguridad Pública, el alcalde Carlos Gatica y haciendo eco del sentir ciudadano, también definió cerca de \$900 millones para la mantención y mejoramiento del alumbrado público. Además, los recursos aumentan en Medio Ambiente, servicio de aseo y recolección de residuos domiciliarios en la comuna. Se trabajará con modernos sistemas demarcación de calles, se comprará maquinaria y herramientas para mejorar calles y veredas, entre otras múltiples acciones.

La administración del alcalde de la comuna de Coyhaique, Carlos Gatica, presentó ante el Concejo Municipal el detalle del Proyecto de Presupuesto Municipal año 2025, el que fue aprobado de forma unánime por todos los Concejales y Concejales, por un monto total de \$21.528.790

El documento sostiene énfasis en Seguridad, área que presenta un incremento en sus recursos del orden del 57%, para fortalecer patrullajes junto a Carabineros y el Servicio Nacional de la Mujer y Equidad de Género, dirigido a las mujeres víctimas de violencia, como así también, la creación de un call center.

Una necesidad que ha surgido desde la propia comunidad y que el alcalde quiso plasmar en el proyecto de presupuesto es, mantener y mejorar las luminarias del territorio.

“Como alcalde, agradecer el apoyo que hemos tenido el Concejo Municipal, en poder aprobar nuestro proyecto presupuesto para el año 2025, lo que va direccionado en dos cosas fundamentalmente la seguridad y lo segundo en el desarrollo urbano comunitario. En materia de seguridad, estamos fortaleciendo nuestro presupuesto para así aumentar el patrullaje

preventivo mixto que realizamos junto a Carabineros de Chile, aumentar también el patrullaje que estamos realizando con el Servicio Nacional de La Equidad de la Mujer y Equidad de Género, que permite poder fortalecer esta red de apoyo para las mujeres que han sido violentadas. En materia de nuevos desarrollos que va a generar la Dirección de Seguridad está, el mejoramiento y la mantención del alumbrado público, porque hemos tenido muchas denuncias de vecinos, muchos reclamos por las luminarias, que están en malas condiciones. Además, poder generar un call center, que atienda las 24 horas del día los requerimientos de nuestros vecinos materia de seguridad o cualquier otra solicitud”.

La administración que lidera el alcalde, Carlos Gatica, fortalecerá aún más el desarrollo urbano comunitario, potenciando el servicio de aseo y recolección de residuos domiciliarios en la comuna. “en lo que significa desarrollo urbano comunitario, estamos fortaleciendo dos áreas, lo primero es, los servicios de aseo y recolección en donde hemos aumentado en un presupuesto total y global por más de 20%, para poder fortalecer el reciclaje comunitario que es una acción que hemos desarrollado como municipio. Lo otro es, la recolección de residuos a

través de potenciar el circuito de tolva y finalmente también los servicios de limpieza y aseo en las áreas verdes que están en nuestra comuna”.

Para el alcalde Gatica, el arbolado urbano es una prioridad y para ello se considera la adquisición de maquinaria, contratación de personal, lo que signifique un destacado trabajo, que lleve a Coyhaique a ser la ciudad con mayor cantidad de árboles en la zona urbana. “La última área del desarrollo urbano comunitario tiene que ver en el plan de arbolado urbano que estamos desarrollando, en donde se contempla la adquisición de maquinaria, más la contratación de personal, que permita no tan solo manejar los árboles de nuestra ciudad, sino que, además, podarlos en el mejor tiempo y en las mejores condiciones para así poder controlar su crecimiento y que ese no sea motivo de riesgo. El plan de arbolado urbano lo que va a hacer es, posicionar a Coyhaique como una de las ciudades que tienen más arbolado urbano dentro de nuestro país”.

En el proyecto de presupuesto 2025, aprobado por todo el Concejo de Municipal de Coyhaique, queda establecido el compromiso de dirigir este mecanismo con flexibilidad, para cumplir con los compromisos y necesidades de la comuna.